

18 migrants assignés à résidence

JUSTICE Ces migrants arrêtés lundi sur l'A 63 doivent pointer à la gendarmerie. L'Espagne refuse de les récupérer

Lundi midi, à l'occasion d'un contrôle douanier sur l'A 63, au niveau de l'échangeur de Bénése-Maerme, 18 migrants majeurs, ainsi qu'un mineur non accompagné, ont été arrêtés. En provenance d'Espagne, ils avaient pris place, à Bayonne, dans un autocar Flixbus.

Ces hommes et femmes sont originaires de pays d'Afrique, tels que le Mali, la Côte d'Ivoire, le Cameroun, l'Éthiopie ou la Mauritanie. Ils ont été envoyés dans différentes brigades de gendarmerie pour que leur situation soit étudiée. Il leur est aujourd'hui reproché d'être entrés en France en situation irrégulière. En théorie, ils peuvent être renvoyés vers l'Espagne, leur lieu d'entrée dans l'espace Schengen (1). Mais les Landes n'étant pas un département frontalier, une « réadmission immédiate » n'est pas possible. Les autorités françaises doivent donc avoir l'accord préalable de leurs homologues espagnols pour effectuer cette opération.

Dans un contexte tendu

La préfecture des Landes a notifié aux 18 majeurs une « obligation de quitter le territoire français » (OQTF). Le temps que leur situation ne se décante, ils ont interdiction de quitter les Landes, et doivent pointer régulièrement dans les gendarmeries où ils ont été entendus. Le mineur non accompagné, lui, a été pris en charge par le service de protection des populations du Conseil départemental. Momentanément hébergé à l'hôtel, il rejoint ainsi les 190 mineurs recueillis par le Département, en attente de l'examen de leur situation.

Cette opération des douanes a été menée lundi, alors que, le ministre de l'Intérieur Christophe Castaner s'inquiétait, lors d'une visite au poste-frontière du Perthuis (Pyrenées-Orientales), de « mouvements migratoires forts sur les Pyrénées », annonçant une coopération accrue avec l'Espagne.

Kevin Leroy (avec AFP)

(1) À l'intérieur de cet espace qui regroupe 22 états de l'Union européenne, la liberté de circulation des personnes est totale.



Les 18 migrants majeurs arrêtés sur l'A 63 avaient pris place, à Bayonne, dans un autocar Flixbus. PHOTO ARCHIVES AFP